
产业兴则金坛兴，产业强则
金坛强。

今年以来，我区始终紧盯项
目这一“生命线”，着力加快项目
引进、加快项目建设，千方百计
促签约、快复工，工业项目保持
了大投入、快建设势头，全力推
动了区域经济快速崛起。

创新招商模式，项目引进强
势推进。

金坛经济开发区是全区两
个加快的主阵地，今年以来德国
马沃克斯装饰工程、汽车内饰部
件项目等先后落地。

围绕全面决战两个加快，开
发区重新整合招商团队，设立北
京、上海、深圳 3个办事处，优化
人员配备，完善考核体系，激发
团队战斗力，针对疫情开启不见

面“云招商”，通过微信、视频会
议等网络手段，及时与客商沟
通，确保项目“不掉线”。1—4月
签约“三新一特”产业项目 8个，
协议总投资 20.71亿元。

“只有积极搭建平台、组织
资源、创新渠道，才能助力各板
块开展产业招商。”区商务部门
表示，围绕举办 2020 中国金坛
全球招商网络大会，通过网络平
台的打造和运用，更快捷、更广
泛地扩展金坛产业投资环境的
影响，助力项目渠道建设的丰富
化和多元化，线上招商活动的持
续化、常态化运行。

在加快引进项目的同时，项
目建设也在加速推进。

全区上下秉承“支持企业天
经地义、服务企业关爱有加”理

念，践行“店小二”升级版，不叫
不到、随叫随到、说到做到、服务
周到，一线了解进度、一线服务
项目、一线解决问题。

推进项目建设的浓厚氛围，
同样激发了企业的建设热情。
忠大新能源汽车、轨道交通车辆
轻量化车身及部件项目，思伟奇
智能车灯系统项目等陆续开工，
蜂巢能源、当升科技等项目加速
推进。1—4 月，28 个市重点项
目完成投资 45.4亿元。

今年我区共排定 281 个重
点产业项目，协议总投资 1895.1
亿元，当年计划投资 252 亿元。
工业项目数量在全部重点产业
项目中占比高达 96%以上，涵盖
新能源汽车、新一代移动通信、
生物技术和新医药、光伏新能源

等多个领域，是我区项目数量最
多、投资体量最大、产业层次最
高的一年。

当前，两个加快决战决胜

的号角嘹亮，全区上下正聚焦
两个加快，踩着跨越发展的鼓
点奋进。

臧风华 赵小君
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项目发力 区域经济稳中快进

落实重大政策措施成效明显——

我区受到省政府通报表扬
本报讯 省政府办公厅 6 月

1日印发通报，对 2019年我省推
进有关重大政策措施真抓实干、
取得明显成效的 13个设区市 87
个县（市、区及高新区、开发区）
予以督查激励，相应采取 35 项
奖励支持措施。

此次省级层面的督查激励
涉及 35 个方面，奖励支持措施

均明确了职能部门负责落实。
我区因在交通建设年度目

标任务完成好、投资计划完成率
高、地方投资落实到位、促进社
会资本进入交通建设领域措施
有力、交通债务风险防控等工作
落实有力；水利建设投资落实
好、省水利基本建设投资计划完
成率高、年度工作成效明显；推

进质量工作成效突出、改革创新
成效明显；中央环保督察交办问
题整改、环境基础设施建设、生
态环境质量改善及生态建设成
效明显；开展农村人居环境整治
成效明显 5 个方面推进有关重
大政策措施真抓实干、取得明显
成效，受到了省政府通报表扬。

臧风华

我区推进道路交通
安全专项整治工作

本报讯 6 月 3 日，全区道
路交通安全专项整治工作推
进会召开，区领导俞金红、王
晓航出席。

会议通报了前阶段全区
道路交通安全专项整治进展
情况，分析了存在的问题和短
板，并对下阶段工作进行了部
署。今年以来，我区严格落实
各项交通安全管理措施，通过
细排细摸驾驶人潜在风险、从
严清理“两客一危一货”等重
点车辆隐患、推行道路交通安
全隐患“集中梳理、统一下发、
限期整改”治理模式、严治各
类违法行为等，坚决遏制道路
交通事故高发势头，道路交通
安全形势总体平稳，早晚高峰

时段伤亡事故下降 45%。
会议指出，各板块和部门

要充分认识整治工作的重要
意义。要对照任务清单，扭
住道路安全隐患“牛鼻子”，
发现一批、整改一批、提升一
批，坚决防范交通事故发生。
坚决推进党政领导责任、属
地管理责任、行业监管责任、
企业主体责任、员工岗位责
任落实，排查整治做到“全覆
盖 ”，隐 患 整 改 做 到“ 零 容
忍 ”，安 全 监 管 做 到“ 严 执
法”，以最大决心、最强担当、
最实举措、最严要求开展专
项整治，使专项整治取得实
效，确保道路交通安全。

蒋建君 荆迎

中共常州市委党校经济管
理教研室主任李卫平:

“十四五”期间，金坛可以在
三个方面发力:一是在产业的优
化上发力，在构建现有的主导产
业基础上，通过补链强链等，构
建未来的主导产业。
二是在创新平台上下
功夫，只有主导产业
更优、招引项目更优、
创新平台更优，才能

更具发展潜力。三是在人才的
招引上发力，让金坛成为汇聚创
新人才、高科技人才的洼地。但
无论是哪个方面，项目都是支
点，只有始终抓住项目不放，金
坛的未来才能更好。

专家点评

区领导督查文明城市建设工作
本报讯 6月 4日上午，区建

设文明城市指挥部对城区重点
环节进行督查。

在常胜小学，督查组对学
校文明城市建设氛围营造、公
益广告设置、校园文化、消防安
全及周边环境进行督查，要求
学校强化对学生家长的宣传教
育，营造更好的文明城市建设
氛围。

在随机抽查横街西路某网

吧时，督查组重点检查亮证经
营、未成年人上网、实名制登记、
禁烟、消防安全等方面情况，对
室内禁烟、消防隐患等问题现场
提出整改意见。

活动中，督查组还督查了
区未成年人成长指导中心、西
城街道文体站和金坛博物馆，
要求城区各街道和各有关部门
对标测评标准加大自查力度，
对薄弱环节、易扣分现象明确

责任人立即整改到位，并完善
城市长效管理机制，充分调动
广大群众积极参与文明城市建
设，共建美好家园。

副区长、区建设文明城市指
挥部副总指挥陈伟刚参加活动。

唐晓海

我区部署基层理论和“学习强国”平台推广使用工作
本报讯 6月 4日，2020年全

区基层理论工作暨“学习强国”
学习平台推广使用推进会召开，
区委常委、宣传部长刘明江参加
活动。

刘明江对进一步做好基层理
论工作和“学习强国”平台推广使
用提出三点要求：

一是目标再明确，高标准推
动基层理论工作做“深”做“实”。
要突出“释疑解渴”，将党的创新
理论“学深悟透”；要突出“多元
创新”，让党的创新理论“入脑入
心”；要突出“学以致用”，使党的
创新理论“知行合一”，让党的理
论在基层生根开花、指导实践。

二是站位再提高，高质量推

动“学习强国”平台推广使用。
要加强管理建设、内容建设和激
励考核，以各级党委、党组构架
为中心，构建“区、镇（街道）、村

（社区）”三级组织构架，再动员、
再发力，做到应学尽学、常学长
学。要深入挖掘本单位、本部
门、本地区的特色资源，全面提
升报送稿件的数量和质量，努力
推出更多更好宣传金坛、展示金
坛的优秀稿件。

三是责任再落实，高效率推
进各项工作落地生根。要对标先
进抓落实、敢于较真抓落实、善于
创新抓落实，结合自身实际，向

“学习强国”平台推广使用工作做
得好的单位和部门学习，形成赶

学比超的氛围，在工作中敢于较
真碰硬去解决问题，在解决痛点、
难点和堵点中促进高质量发展。
要在工作方式、内容、制度上创
新，为基层理论工作和“学习强
国”平台推广使用在体制机制上
找到新的途径、实现新的作为，把

“学习强国”平台建成宣传金坛知
名度、美誉度和识别度的新名片，
推动基层理论工作走深走实，为
推动金坛在苏南板块持续快速崛
起聚合起强大动能。

活动中，区委党校、区农业
农村局、薛埠镇分别从基层理论
宣讲、“学习强国”平台覆盖率及
日活率、供稿 3方面进行了交流
发言。 李蕾

垃圾分类要“从小抓起”，通过一个孩子带动一个家庭，
一个家庭示范一个社区。6月3日下午，春风社区组织社区
的孩子们上了一堂“垃圾分类我先行，美丽金坛我助力”的校
外活动课。在掌握了垃圾分类相关知识后，孩子们分成两
组，一组为居民发放垃圾分类宣传册，一组加入到清洁家园
行动中，在垃圾分类指导员的指导下，孩子们将捡到的垃圾
投放到社区的垃圾分类亭中。 宗丽华 文/摄


